

Pequeños industriales siguen en crisis (El Financiero 02/12/10)

Pequeños industriales siguen en crisis (El Financiero 02/12/10) Isabel Becerril Jueves, 2 de diciembre de 2010 • La mayoría de las plantas opera al 60% de su capacidad. • Decenas de empresas se encuentran en estado de sobrevivencia. • El 60% de las Pymes tiene problemas para obtener créditos. • SIGUEN EN CRISIS LOS PEQUEÑOS INDUSTRIALES A un mes de que concluya 2010, los pequeños industriales aún no salen de la crisis económica global que azotó a México desde finales de 2008. La mayoría de las empresas de la transformación trabajan al 60 por ciento de su capacidad instalada y prevén que saldrán de la crisis hasta mediados de 2011. Sergio Cervantes Rodiles expuso que la expectativa está en que el aparato fabril, que se dedica al mercado interno, salga de la crisis el próximo año; sin embargo, este propósito podría derrumbarse si los riesgos que hoy presenta la economía se llegan a cristalizar. El presidente de la Cámara Nacional de la Industria de la Transformación (Canacintra) dijo que mientras no se diversifiquen las exportaciones de México, seguirá dependiendo de Estados Unidos, y cada vez que esta economía caiga "nos arrastrará". Otro problema que debe resolverse lo más pronto posible, porque de no hacerlo puede provocar un deterioro de la economía, es el aumento de la inseguridad, alertó en entrevista con EL FINANCIERO. Y a la preocupación de los industriales por un mercado interno deprimido, ahora se suma la advertencia de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP) de enviar al buró de crédito a todos aquellos que no han cumplido con sus pagos fiscales. Más de 60 por ciento de las empresas tienen problemas para ser sujetos de crédito, debido a que muchas se encuentran en ese buró o por problemas con el fisco. En ese sentido adelantó que buscará una entrevista con el secretario de Hacienda, a fin de pedirle tiempo para que los emprendedores se pongan al corriente en sus obligaciones tributarias. Argumentó que decenas de empresas se encuentran en estado de sobrevivencia, porque llevan más de un año con un reducido nivel de ventas, lo que les complicó el poder pagar sus impuestos a Hacienda y cumplir con otros compromisos. "Este año se registró poco productivo, porque las secuelas tanto de la crisis económica de 2009 como las de la pandemia (influenza) todavía no se resanan." Si la SHCP envía al buró de crédito a las empresas que no han finiquitado sus impuestos del año, provocaría un "enfriamiento del mercado interno y pondría en un estado de agonía a decenas" de Pymes. Además de la falta de ventas, los microindustriales están preocupados por dos aspectos: el aumento en el índice de inseguridad en el país y los cobros indebidos que realiza la Comisión Federal de Electricidad (CFE) en algunas zonas. Pendientes Entrevistado en el marco del Día del Químico, Cervantes Rodiles aceptó que en los cuatro años de gobierno del presidente Felipe Calderón se ha enfocado con fuerza el desarrollo económico del país hacia las pequeñas empresas. Sin embargo, los resultados son insuficientes, porque aún no se logra evitar que tres de cinco de los micronegocios que nacen anualmente, desaparezcan a los dos años, ni se ha logrado recuperar las cadenas productivas que se han roto debido a la desaparición de muchas unidades productivas. -¿Qué otros pendientes presenta la administración de Felipe Calderón? -Lo que nos hace falta para crecer más sostenidamente es dar mayor eficiencia a todas las dependencias gubernamentales; esto, ante la falta de las reformas estructurales que requiere la nación. Otro aspecto en que aún hay faltantes es en los recursos que se canalizan a la subsecretaría de las Pymes para apoyar a este segmento productivo. Un pendiente más para lo que resta del sexenio es el fortalecimiento de las compras de gobierno a las Pymes, a fin de darles más mercado.